

# Boletín 19

La Red Colombiana de Formación Ambiental (R.C.F.A) te invita a conocer la información de las actividades, eventos, noticias y redes sociales más importantes del mes de noviembre de 2025.



## DESTACADO

### RCFA Impulsa su Liderazgo Ambiental Mediante Participaciones Estratégicas en Eventos Académicos y Nacionales durante el 2025

La Red Colombiana de Formación Ambiental (RCFA) consolidó durante el 2025 una presencia activa en diversos espacios académicos, regionales y de articulación interinstitucional, reafirmando su compromiso con el fortalecimiento de la educación y la gestión ambiental en el país. Su participación en jornadas académicas, conversatorios, mesas de trabajo y encuentros con redes aliadas permitió avanzar en la construcción colectiva de saberes y en la promoción de una cultura ambiental más sólida y participativa.



Entre los hitos del año se destacó la intervención de la RCFA en el Seminario Universidad y Ambiente en América Latina y el Caribe, donde se presentaron recomendaciones orientadas al fortalecimiento de la educación ambiental en la educación superior. Así mismo, la Red participó en el espacio internacional "Experiencias en Sustentabilidad de las Universidades de Brasil y Colombia", fortaleciendo la cooperación académica regional.

A través de la divulgación en sus boletines institucionales y el acompañamiento a sus redes temáticas. La participación de la RCFA en estos eventos demuestra su compromiso permanente con el diálogo, la formación y la articulación académica, elementos esenciales para avanzar hacia territorios más sostenibles y comunidades más conscientes frente a los retos ambientales actuales.



Redes Sociales:



# COP 30

**L**a COP30, que se celebró del 10 al 21 de noviembre de 2025 en la ciudad de Belém, en el estado de Pará (Brasil), representó un momento decisivo para evaluar los avances globales frente al cambio climático y discutir nuevos compromisos relacionados con la reducción de emisiones, la transición energética y la protección de los ecosistemas más vulnerables. El hecho de realizarse en plena Amazonía otorgó a esta conferencia un carácter simbólico y urgente, al poner sobre la mesa la importancia de conservar los bosques tropicales y fortalecer la acción climática en territorios altamente afectados por la deforestación y la degradación ambiental.

La elección de Belém como sede hizo visible la necesidad de proteger la Amazonía no solo como un ecosistema estratégico, sino como un elemento fundamental para la estabilidad climática del planeta. Durante la conferencia, gobiernos, organizaciones internacionales, comunidades indígenas, la academia y sociedad civil coincidieron en que la región amazónica cumple una función crucial como sumidero de carbono, regulador hídrico y refugio de biodiversidad. Por ello, la COP30 se convirtió en un llamado a acelerar acciones concretas que frenen la pérdida de bosques, promuevan economías sostenibles y garanticen los derechos de las comunidades que habitan estos territorios.



En este contexto, las redes se consolidan como espacios esenciales para articular esfuerzos, compartir experiencias y fortalecer capacidades frente a los desafíos climáticos. La RCFA, como red académica y formativa, desempeña un papel clave al promover la educación ambiental, facilitar el diálogo entre instituciones y apoyar procesos que impulsan una gestión ambiental más consciente y sostenible. Su presencia en escenarios internacionales destaca la relevancia de trabajar colectivamente para avanzar en la acción climática.

## EVENTO

### AGENDA COMÚN LATINOAMERICANA DE EDUCACIÓN SUPERIOR PARA LA SOSTENIBILIDAD

La Red Colombiana de Formación Ambiental (RCFA) anunció su participación en la construcción de una Agenda Común Latinoamericana de Educación Superior para la Sostenibilidad, un esfuerzo colectivo que integrará diversas iniciativas regionales orientadas al fortalecimiento de la educación ambiental, la investigación y la cooperación entre países. Esta agenda, prevista para desarrollarse a lo largo del año 2026, busca consolidar un espacio de articulación estratégica que permita abordar los desafíos socioambientales compartidos desde una perspectiva regional y colaborativa.

En el marco de esta iniciativa, la RCFA hará parte de una serie de eventos académicos y técnicos de alto impacto, entre los cuales se destaca el Congreso Nacional de Ciencias Ambientales 2026, que se llevará a cabo en la ciudad de Cali, en la Universidad Autónoma de Occidente (UAO). Este congreso se proyecta como uno de los encuentros más relevantes del país en materia ambiental, al reunir a investigadores, docentes, estudiantes, instituciones y actores territoriales comprometidos con la sostenibilidad y la gestión ambiental.



La participación de la RCFA en esta agenda latinoamericana y caribeña representa un paso significativo hacia la consolidación de redes de cooperación que fortalezcan los procesos formativos y faciliten el intercambio de experiencias entre países. Asimismo, constituye una oportunidad para posicionar a Colombia como un actor comprometido con la construcción de conocimiento ambiental y con el impulso de propuestas que aporten al bienestar de los territorios y las comunidades de la región.

#### Redes Sociales:

